
Jesús Ramón Asencio
Echegoyen

Director de la Oficina de Castilla-La
Mancha ante la Unión Europea

Mi nombre es Jesús Ramón Asencio Echegoyen.
Soy Director de la Oficina de Castilla-La Mancha
ante la Unión Europea. Licenciado en Derecho
por la Universidad de Castilla-La Mancha y
diplomado universitario en profesorado EGB,
especialidad Ciencias, por la Universidad de
Zaragoza.

Poseo más de 35 años de experiencia en la
administración pública (estatal, regional y local)
así como en la gestión y coordinación de
proyectos europeos. 

UCLMers por el mundo
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¿Por qué decidiste estudiar en la UCLM y
por qué este grado o máster?

Todo fue por accidente, pero suele ocurrir que las
mejores cosas en la vida suceden a veces así, por
accidente. En el año 1990 llegué a Castilla-La
Mancha, concretamente a Cuenca como
funcionario del Estado. Yo soy aragonés de origen y
había realizado mi bachillerato en Ciencias y me
había diplomado por la Universidad de Zaragoza
como profesor de EGB en la especialidad de
Ciencias. Pero para las oposiciones del Estado que
había aprobado, Gestión de la Seguridad Social,
había estudiado muchas asignaturas de Derecho
(derecho laboral y de la seguridad social,
constitucional, administrativo, presupuestario…) y
descubrí que el Derecho me gustaba. Así que, una
vez instalado en Cuenca, ciudad de la que me
enamoré desde el primer instante, decidí
matricularme en la Universidad de Castilla-La
Mancha en Derecho

 

Entrevista

¿Qué fue lo mejor de tu vida universitaria?
¿Qué es lo que destacarías de tu paso por
la UCLM?

Sobre todo, destaco el gran compañerismo que
había entre todos nosotros. Yo estudié la carrera al
mismo tiempo que trabajaba como funcionario y
muchas veces me era imposible asistir a clase
porque coincidía con mi horario de trabajo, pero
siempre tenía compañeros que compartían
conmigo los apuntes. Lo agradeceré siempre.
También destaco los profesores, con gran vocación
y profesionalidad y dispuestos a resolver cualquier
duda que tuviera. En el último año de carrera pude
disfrutar de una beca INTERCAMPUS en la
Universidad Católica de Lima en Perú y lo recuerdo
como una de las mejores experiencias de mi vida. 

 

Cuéntanos un poco tu trayectoria
profesional desde que abandonaste la UCLM
¿cómo ha sido tu experiencia en el mundo
laboral?

Tras licenciarme en Derecho me presenté a las
Oposiciones de la Junta de Comunidades de Castilla la
Mancha para acceso al Cuerpo Superior, especialidad
Jurídica, cuerpo al que pertenezco desde 2002. 
Llevo trabajando en la Administración Pública en
Castilla-La Mancha más de 35 años. He tenido la
suerte de trabajar en distintas administraciones, no
solamente en el Estado y en la Comunidad Autónoma
sino también en la Administración Local (Ayuntamiento
y Diputación), en diferentes puestos de
responsabilidad y en distintas ramas (sanidad,
urbanismo, empleo, recursos humanos, gestión
presupuestaria, economía circular…) lo que me ha
permitido tener una visión muy amplia del servicio
público y conocer el funcionamiento de la región a
todos los niveles. Mi experiencia siempre ha sido muy
satisfactoria, he trabajado y lo sigo haciendo con
compañeros que tienen una gran vocación del servicio
público. Muchas veces denostamos a los empleados
públicos, pero sin ellos nada funcionaría y a pesar de
las inevitables disfuncionalidades con las que de vez
en cuando nos encontramos, contamos en España con
uno de los mejores servicios públicos del mundo. 
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¿Qué motivos te han llevado a trabajar ahora
fuera de España? ¿Dónde trabajas en la
actualidad? ¿Qué labores desempeñas?

Siempre me han interesado mucho los asuntos
europeos. Desde la administración regional hemos
participado en muchos proyectos europeos y he
tenido la posibilidad de colaborar con muchas
regiones europeas mostrando nuestras buenas
prácticas. He sido también consejero EURES (la red
de servicio público europeo de empleo que ayuda a
fomentar la movilidad laboral en todo el territorio
europeo). Hace cuatro años me llamarón desde la
Consejería de Empleo de la administración regional
para coordinar la posición común de todas las
Comunidades Autónomas españolas en la formación
de empleo del Consejo de la Unión Europea, puesto
que desempeñé durante 6 meses. Estando en
Bruselas se convocó la plaza de Director de la Oficina
de Castilla-La Mancha en Bruselas así que la solicité
y me la concedieron. 

 

¿Qué ha representado la UCLM en tu vida y
cómo ha influido en tu trayectoria
profesional?
El haber estudiado en la Universidad de Castilla-La
Mancha me ha ayudado a llegar donde estoy ahora.
Me ha permitido conocer a personas que en otro
contexto no nos hubiéramos conocido y que son
ahora muy buenas amigas y amigos. Considero que el
paso por la Universidad es una etapa de tu vida que
te marca y que nunca deja indiferente. 

En la Oficina de Bruselas cuento con un equipo
excelente de compañeros de Castilla-La Mancha,
Policy Officers, muy preparados técnicamente y con
lo que trabajo para defender los intereses de Castilla-
La Mancha y posicionar nuestra región en Europa.
Estamos al servicio de todos los castellano-
manchegos, asociaciones y empresas de la región.
Esta última semana, por ejemplo, hemos estado
acompañando a 10 empresas innovadoras que han
venido a Bruselas a participar en un programa
formativo para participar en programas europeos
como Horizonte Europa, en colaboración con la
Cámara de Comercio de Toledo, la Federación de
Empresarios de Castilla-la Mancha y la misma
Universidad de Castilla-La Mancha. 



4

Desde que realizaste tus estudios en la
UCLM, nuestra Universidad ha crecido
mucho y ha cambiado a lo largo de los años,
como antiguo alumno ¿en qué notas que ha
avanzado?

Una de las cuestiones que pongo en valor es la
excelente labor investigadora que está realizando la
UCLM. No solamente dedica una importante parte del
presupuesto propio a ello, sino que también se
captan muchos fondos mediante la participación de
programas europeos de investigación. No en vano, la
directora de la Agencia de Investigación e Innovación
de Castilla-La Mancha (INNOCAM), Rosario Serrano
es una profesora de la UCLM, que ha trabajado en el
grupo de investigación Diseño y Evaluación de
Fármacos del Instituto de Nanociencia,
Nanotecnología y Materiales Moleculares (INAMOL)
de la UCLM centrado en el estudio de nuevas terapias
antitumorales. Destaco este aspecto de la innovación
porque es clave para el desarrollo de nuestra región,
atraer talento y generar puestos de trabajo, y en este
aspecto nuestra Universidad desempeña un papel
clave. 

Como director de la oficina de Castilla-La
Mancha en Bruselas, ¿Cómo animarías a los
graduados y graduadas por la UCLM a
trabajar en las instituciones europeas?
¿Cómo pueden realizar prácticas en la
Oficina? 

Te agradezco esta última pregunta, ya que
precisamente con fecha 26 de mayo se ha publicado
en el DOCM (https://docm.jccm.es/docm/) la próxima
convocatoria de tres becas para la formación de
especialistas en asuntos relacionados con la Unión
Europea. Las becas tienen un año de duración y
permiten una formación amplia en los asuntos
europeos, en el marco de la cual os incorporareis
también a mi equipo de la Oficina en Bruselas. En la
siguiente página podréis acceder a la información
sobre la misma, así como a modelos de examen de
convocatorias anteriores:
 https://europa.castillalamancha.es/. 
El plazo para solicitarlas finaliza el día 11 de julio, así
que desde aquí os animaos a todos a que viváis con
nosotros la maravillosa experiencia de la aventura
europea. 

¿Qué consejo darías a los estudiantes que
van a terminar su periodo universitario y se
enfrentan al mundo laboral? 

Tienen el mundo por delante, los animo a que
exploren todas las posibilidades que ahora se le
ofrecen y que se han multiplicado desde que yo
terminé mis estudios. Que estudien idiomas, que
tengan experiencias internacionales, que nunca
dejen de formarse, que se especialicen para generar
valor, que sigan manteniendo la curiosidad por
mejorar y aprender, que no tengan miedo a nada que
se les ponga por delante ni a nadie y sobre todo que
sean buenas personas, porque al final es por lo que
se más se te valorará tanto en tu trabajo, como en tus
relaciones personales. Tan importante como ser muy
competente en tu trabajo y estar muy bien formado
lo es desarrollar plenamente tus soft skills (espíritu
colaborativo, asertividad, adaptabilidad...) 

https://docm.jccm.es/docm/
https://docm.jccm.es/docm/
https://europa.castillalamancha.es/

